

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto, 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

DIARIO POLITICO. Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la redacción y Admón., San Il-
defonso 6. 2.º—No se devuelven origi-
nales, aun cuando no se publiquen.—
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

FE EN EL DOGMA

No voy a decir nada nuevo.
Lo confieso, evitándome con esta declaración el trabajo de explicar ciertas afirmaciones y citas.
Ha dicho el inolvidable publicista Carlos Rubio: «El peligro común distingue los odios.» Suyas son también las observaciones que siguen.
Es verdad, y hago mías esas palabras. ¿Cómo no, si son exactísimas y hermosas?
Tres hombres se aborrecían de muerte: convinieron en batirse hasta que uno solo de ellos quedase con vida; pero los tres eran militares. Un orden del gobierno les obligó a embarcarse para acudir a un sitio en que debían defender su bandera, y antes que su personalidad prefiriera atender al bien de la patria.
En alta mar el cielo se oscureció, las olas se irritaron, el navío se fué a pique, y únicamente los tres en una balsa pudieron llegar a una isla desierta.
Al tocar en tierra, en vez de despedazarse se abrazaron, y cuando volvieron al continente en que habían nacido, en vez de ser enemigos como antes, eran hermanos.
Con los hombres políticos sucede algo de esto; pero como los partidos son esencias que representan necesidades sociales, si los hombres transigen, los partidos no pueden transigir.
Perseguidos por el poder unas veces los progresistas y los demócratas, otras los demócratas y los republicanos, etc.; los caudillos de estos partidos han podido contraer alianzas: eran mártires de diversas regiones, que expuestos en el circo se unían para oponerse a la fiera que debía devorarlos a todos; pero los partidos no podían por eso renunciar a su credo, y dejaban a sus apóstoles: «Así es de la mano en boca, hora para afrontar el peligro material; pero en cuanto haya pasado, sostener cada uno de vosotros la integridad de vuestro credo.»
Toda transición en política es una apostasía, y el hombre político debe ser, sobre todo en los partidos liberales, el menos libre de los ciudadanos.
Yo no quiero ser apóstata y no transigo por nada ni por nadie.
Tengo empeño en que el partido republicano progresista al que pertenezco sea conocido por el partido de la abnegación, del sacrificio, de la libertad, de la igualdad, de la fraternidad; el partido de la revolución.
Pero así como soy amante del partido de la revolución, porque le creo el mejor, soy contrario de la confusión de los partidos, del caos, de la amalgama de elementos heterogéneos que no van a ninguna parte.
También he de recordar estas palabras del que fué mi respetado Jefe D. Manuel Ruiz Zorrilla: «Aborrecemos los motines y los pronunciamientos, y hemos aprendido en el martirologio del partido liberal cuántas lágrimas y cuánta sangre le ha costado la credulidad de unos y la complacencia ó el desprecio de otros.»
Esto dijo Ruiz Zorrilla en su folleto: «A sus amigos y a sus adversarios,» y está tan claro que no se presta a interpretaciones de ninguna clase.

Por eso yo me he opuesto siempre a las algaradas, por eso no merezco el nombre de «vocinglora»; por eso me extraña y me duele que se quiera hacer aparecer al partido republicano progresista en contradicción con su jefe; y cuando se me ha dicho que Ruiz Zorrilla quería lo contrario de lo que dijo al mundo con su firma, me he reído, dejando hacer a quienes no conocen la historia del partido republicano progresista, ni a sus hombres, por la manera como tienen de juzgarles.
Me parece que he hablado con claridad y franqueza, como cumple a mi deber de político honrado y consecuente. La expresión sigue siempre los rumbos de la inteligencia, y cuando en ésta no hay más que confusión y oscuridad, imposible dar al escrito el enlace necesario y más imposible todavía revestirle con la energía de los pensamientos.
Dicho esto, termino como empecé: indica el epígrafe, para luchar y vencer por una causa, hay que tener «fé en el dogma».

Rafael Sevilla Linares

LAS INSURRECCIONES

Con fecha 15 se ha recibido en Madrid un telegrama oficial dando cuenta de los últimos en nuestros en los que hemos causado muchas bajas al enemigo.
En Santa Paula se cogieron tres tercetas y 4.000 cartuchos Maüser argentino. Presentados 22.
En Filipinas
Capitán general al ministro Guerra: Resumen operaciones semana: fuerzas de Cavite, Centro, Luzón, hicieron al enemigo 79 muertos y 70 heridos; nosotros tuvimos un muerto y siete heridos.
En Batangas, el enemigo tres muertos.—Primo de Rivera.
La cuestión de Oriente
Se asegura que los representantes de las grandes potencias en esta capital han hecho algunas advertencias al gobierno helénico acerca de las operaciones llevadas a cabo por nuestro ejército en el Epiro.
El ministro de negocios extranjeros ha contestado que Grecia no se había comprometido en manera alguna a abstenerse de dichas operaciones, puesto que Turquía no ha aceptado aún el armisticio.
Harto ha hecho Grecia con retirar sus tropas de la isla de Creta, accediendo a los deseos de las grandes potencias.
Bombardeo de Nicopolis
Desde las primeras horas de la mañana del 14 el ejército griego bombardea a Nicopolis.
Corre el rumor de que los turcos, sitiados en Prevez, han comisionado al arzobispo para que se aviste con los sitiadores, ofreciéndoles capitular.

RECTIFICACION CUMPLIDA

Tenemos que rectificar a «La Federación» cuya palabra tan fecunda para el mal, ha hecho que nuestras relacio-

nes con él sean punto menos que im-
posible.
Ante todo hemos de manifestar que hemos experimentado gran repugnancia a hacer la oposición al semanario, cuyo prestigio no quisiéramos debilitar, que hemos luchado mucho tiempo entre este deber inescusable y el deseo y la esperanza de que cambiase su marcha espontáneamente, y solo cuando hemos tenido que renunciar a todas nuestras ilusiones ha sido cuando nos hemos decidido a colocarnos en este terreno de hostilidad.
Nuestro lenguaje es claro y no se ven en él ni complicadas figuras ni ingeniosos conceptos que pueda perjudicar a esta sencillez.
Como siempre «La Federación» va por los cerros de Ubeda ni sabe lo que dice ni por qué lo dice, y allá va él calumniando é injuriando sin tón ni són movido por miras que no queremos calificar.
No hemos de consentirle que nos maltrate, que es el defecto común en los que creen que la lógica es la palabrería y la altisonancia y que el desbarrrar es un gran mérito.
Nuestro fundamento es siempre la verdad y la razón y tendrá que oír las mal que le pese al colega legalista.
La prueba de que «La Federación» no sabe lo que dice y camina sin rumbo, nos la ofrece su colección de la que extractamos lo siguiente publicado el 9 de Mayo.
«Nosotros con ser revolucionarios al esilio del periódico unitario, salimos a la defensa de aquellos exaltados calificadros de ladrones por unos y de latrofaciosos por otros.
¡Lástima grande que Requena muriera en la refriaga! ¡Cuántas cosas no nos diría de los revolucionarios de LA UNIÓN y con qué primor de detalles no contaría cierta conferencia habida en «La Pileta!»
De seguro que habrá de decir con nosotros que los hombres de LA UNIÓN son revolucionarios a la «violeta.»
Ahí se ve bien claro que nos alude a nosotros; que se refiere a una conferencia en «La Pileta» y eso de latrofaciosos supone que lo hemos dicho nosotros refiriéndonos a los sublevados de Novelda.
Pues bien, el mismo colega en 16 de Mayo escribe estas palabras:
«¿De dónde deduce LA UNIÓN, que nosotros dijéramos que sus redactores asistieron a «La Pileta», cuando el desgraciado Requena (q. e. p. d.) fué en busca de apoyo para su descabellado plan?
Repase repase con calma el periódico esquerdista lo que sobre el particular tenemos manifestado y se convenzará cuán injusto ha sido en atribuirnos lo que no hemos dicho ni podíamos decir, sabiendo lo distanciados que se hallaban los hombres de LA UNIÓN, de los que seguían las inspiraciones del desventurado Requena.»
¿Qué les parece a nuestros lectores del modo que tiene de proceder el periódico legalista? Esto trae consigo embrollar todas las cuestiones, y por tanto extraviar la opinión, así se elude la cuestión que es el fin principal de estos sofismas. Nosotros y todo el que lea eso recortes y otros por el estilo, echará de ver que se nos alude directamente para luego salir «La Federación» con esa pregunta que da donde deducimos que nuestros redactores asistieron a «La Pileta.»

En tales circunstancias, con este procedimiento «La Federación» se acredita de maquiavelo de guardarrópia. Para dar a sus palabras y conducta algún colorido de justicia, falsea los hechos y confunde a propósito las ideas. Quiere encontrar por ese cómodo procedimiento, escusa a sus atrevimientos y osadía; y rechazar los cargos que le dirigimos, haciendo nacer sospechas contra nosotros. Esta es por lo común la táctica de todos los parlanchines.
Como ya hemos contestado cumplidamente a «La Federación» muchas veces sobre lo que ha dicho de Novelda y en 5 y 11 de Mayo actual en nuestros escritos «Apuntes Políticos», y «Que Conste», está la cumplida refutación a inexactitudes y falsedades suyas, nos creemos dispensados de insistir y emplear más espacio en este trabajo. Lo que sí hemos de decir a «La Federación», que negamos por tercera vez que él defendiese a los sublevados de Novelda y hasta que no publique los textos en que se demuestre lo contrario no modificaremos nuestra opinión.
Pasaremos por alto la pesadilla de «La Federación» acerca de si somos ó no revolucionarios, cosa que no se nos alcanza porque le tiene con tanto cuidado; no nos fijaremos en que hasta ahora sus redactores son conocidos como pacíficos ciudadanos amigos de ir a votar, ni haremos caso de su dicho referente a que le zaherimos porque no proclamamos la revolución en las mesas de café limitándonos tan solo a decirle que no falte al octavo mandamiento diciendo de nosotros que hemos llamado latrofaciosos a nuestros correligionarios que se levantaron en armas en Chelva, porque bien saben todos sin ir a preguntarlo a Salamanca que nosotros ignoramos lo que pasó en Chelva que está algo lejos y nos concretamos a reproducir lo que sobre ese alzamiento dijeron «El Pueblo», «El Mercantil Valenciano», y otros periódicos de Valencia. ¿Se enteran «La Federación»? Además no sabemos por qué nosotros hemos de adivinar el carácter y significación de todas las partidas republicanas ó no que se levantan en España. ¿Es acaso que nos participan los sublevados lo que van a hacer y la bandera que defienden?
Aquí terminamos, porque ni las desdichadísimas censuras del periódico legalista merecen ser refutadas detenidamente ni hemos de ensañarnos con quien, a pesar de su desenfado, no se ha atrevido a replicar una sola palabra a nada de cuanto le hemos dicho referente a que mientras nosotros nos negábamos a suscribir la petición de «El Liberal» de que diesen un premio al capitán de la Guardia civil Sr. Barreto y guardias a sus órdenes, él, es decir «La Federación», entienda-se bien, iba de convoy con «El Liberal» interrogado por nosotros eludió la respuesta. ¿No lo recuerda? pues haga memoria que buena falta de ella tiene para no ponerse en ridículo con tanta frecuencia.

APUNTES POLITICOS

La Monarquía refiere que sus correligionarios los concejales conservadores «nuevos» obsequiaron a sus com-

pañeros de municipio con un suculento banquete que se celebró en el acreditado Hotel Iborra la noche del sábado.

A la fiesta asistieron los señores marqués del Bosch, Poveda, barón de Finestrat, Ferré, Pobil (D. E.) Barrera, Porcel, Mungot, Navarro de Castro, Ruiz, Vila, Llopis, Aguiló, Martínez, Ramos, Sánchez Santana y Asín.

Los señores barón de Petrés y Hernández que se encuentran en Guardamar y Herrero que se halla en Busot, escusaronse remitiendo estos últimos telegramas de adhesión.

Estos días son de banquetes. Ya vendrán los de cierre de tiendas, si no hay tino y patriotismo.

Enje El *Liberal* extrañar, ó extraña realmente, que todo pudiera suceder, que continuemos protestando de la farsa electoral que acaba de representarse.

Pues bien, sepa y entienda que continuaremos en la misma tesitura porque la cosa se presta.

Niega que sus correigionarios han pactado la comandataria con los conservadores sosteniendo que ni el partido liberal alicantino, ni su digno jefe señor Terol, necesitan aliarse con los conservadores para la buena marcha de su política.

Aquí viene bien recordarle al Mentor, aquello que nos dijo de que dos negaciones constituyen una afirmación, puesto que las emplea, pero pasando por alto esa falta gramatical, le advertiremos caritativamente que lo que nosotros decimos lo sabe todo Alicante y lo censura.

Hace también chacota el incorregible y vanidoso colega de los republicanos revolucionarios, y ejerciendo de "Potencia", se sube al trípode de los... "chistes". Al hablar de sus fuerzas y elementos recuerde la carta del señor Bellod, candidato «improvisado» de los fusionistas del que echaron mano por falta de personal.

Y de esto no han pasado siglos.

«La Opinión» dirá lo que querrá y le convendrá para justificar á sus correligionarios los silvelistas, que han aceptado el pastel Torrejón. Quiera Dios no sea como los bollos de pega de carnaval, que suelen tener estopas por dentro.

Eso quien lo haya de comer lo sabrá.

El Sr. Gozalvez no quiso ni quiere comerlo; y lo demostró no asistiendo «al banquete».

Corramos de «El Republicano».

«Decididos nos hallábamos á suprimir esta sección en el presente número cuando, ya en prensa el periódico llega á nuestras manos un periodiquillo, en el que se estampa un suelto asqueroso que no nos viene en gana dejar pasar sin réplica».

Hácelos gracia á nuestros lectores del texto íntegro del referido suelto, que viene á decir en sustancia que si nuestro director, el señor Guardiola y Ortiz logra ser concejal, será merced á un convenio establecido entre el señor Ausó y el Barón de Finestrat.

Con decir que el Sr. Guardiola resultó elegido por el distrito del Teatro, después de reñidísima lucha, de la que fueron testigos presenciales infinidad de republicanos que se encargaron de desmentir al calumniador colega, quedaba éste contestado; pero como no queremos quedar á merced del primer zascandil que se le ocurra injuriar nuestro buen nombre, necesitamos hacer público que tales infamias solo pueden tener cabida en un periódico como «La Federación» que cuenta entre sus redactores á un individuo, que, cuando el Sr. Linares Such desempeñaba el cargo de concejal, dicho redactor cobraba nómina del Ayuntamiento como barrendero honorario, ó inspector de letrinas.

Y de una redacción de la que forman parte individuos acostumbrados á andar

entre pozos negros, ya se sabe lo que puede dar de sí.»

Así se explica el órgano de los republicanos «únicos», hablando de «La Federación», y más adelante tendremos ocasión de ver en qué queda esa polémica.

Conste, que amor con amor se paga; y que si copiamos lo que antecede, es porque el periódico legalista hizo lo propio en cierta ocasión que un periódico monárquico nos zahería y «El Republicano», también.

En paz y jugando.

Si aconsejó «La Federación», dice, la lucha electoral «fué porque nunca pudo sospechar que los conservadores, al amparo de la fuerza y de acuerdo con los liberales habían de pisotear el sufragio universal.»

Já! Já! Já!

Biamos la ocurrencia del colega piista.

Cuidado que revela candidez su creencia en la sinceridad electoral de los conservadores.

Cuando leímos eso, creímos estar soñando. ¡Cuánta inocencia y cuánta... parola!

Sin echarnosla de adivino dijimos un mes antes de las elecciones municipales últimas que el candidato conservador D. Tomás Santonja sería derrotado en el distrito del Teatro, como ha sucedido.

Ahora debemos añadir, que éste señor creía tener el Acta en el bolsillo, y se ha llevado chasco.

Enseñese á conocer á los hombres y sea usted político de veras Sr. Santonja.

Díjonos una, dos y más veces «La Federación», que sus candidatos á concejales no se retiraban, que lucharían contra viento y marea; que los partidos no deben ir al retraimiento etc., etc.; y en efecto ha sucedido todo lo contrario. Ahora mismo, ese colega acaba de decirnos una porción de cosas queriendo justificar lo que no tiene justificación posible.

NOTAS Y NOTITAS

Hace notar un colega que en el reparto de ciertas limosnas que ha entregado la Reina, ha ocurrido lo de siempre.

Todo se lo llevan las monjitas.

Los obreros no necesitan limosnas. Les bastaría con que se les hiciera justicia.

En «La Reseña», llaman á «Diana», el de El *Liberal*, el temido Micocolembó, gran duque de Quirocia.

Después dice, que El *Liberal* es la gran Biblia alicantina.

Pero lo que más nos ha llamado la atención ha sido la afirmación de Plauto de que es una inconsecuencia y demuestra ninguna firmeza de criterio, el que unas veces se vaya á la Logia combatiendo rudamente el catolicismo; otras sosteniendo en la prensa (como lo ha hecho El *Liberal*) que sólo la mujer religiosa y creyente está en condiciones de desempeñar cumplidamente su nobilísima misión de madre; un día, diciendo pestes de doña Belen (ese proceder es el de El *Liberal*); otro, afirmando lo siguiente: «De doña Belen Sarraga yo no he dicho una palabra.»

Después de haber notado esas y otras inconsecuencias y contradicciones en el proceder y en la doctrina del diario fusionista, manifiesta Plauto que no quiere medir sus armas con quien escribe, olvido «involuntario», «costillas», del entendimiento, «pequeños» recuerdos, «el génio es un destello del fósforo» (¡) etc. etc.

No permita Dios que quisiéramos hacer á El *Liberal* un grave daño con estas citas, ni que se incomode porque informamos á nuestros lectores de lo

que se dice; pues esto equivaldría á imitar al colega en su conducta con respecto á nosotros. Nuestro objeto no es otro que el de hacer constar un hecho: esto es, que según Plauto hay quien como Jano tiene dos caras; y que en la Logia hay quien habla de un mofo y en el periódico de otro.

¿Lo entiendes Tántalo?

En sesión que celebró el Consejo de Instrucción pública, quedaron definitivamente aprobados los expedientes de oposición de las cátedras de Legislación Mercantil en las Escuelas de Comercio de Alicante y Cadiz, otorgada esta última al Sr. Milego.

Ya ha comenzado la venta de medallas de cartón, llamadas de Polavieja.

También hay faroles Polavieja, que son los que más lucen.

En la sección de anuncios de un periódico de Nueva York, leemos el siguiente de una dentista:

«Extracción de muelas, dos chelines».

«Por docenas, se hace la rebaja del 20 por 100.»

Se han recibido noticias oficiales de Manila anunciando que en el vapor «Montevideo» ha embarcado para la Península el general Lachambre.

También regresa en el mismo vapor el exgobernador de Mindanao general Cappa.

DECLARACIÓN IMPORTANTE

Ha dicho El *Graduado* una gran verdad cual es que, el cuerpo electoral es más bien una fuerza impolítica, que real y efectiva en cuanto se refiere á Alicante.

Conformes de toda conformidad con el decano, y persuadidos de que todo eso que se pondera de sufragio universal en estos tiempos es todo suposición y figuraciones de gente cabilosa y de ministeriales pensamientos, no queremos ir á votar.

Concincimos con suplicar al público nos perdone habernos detenido más de lo que pensábamos, en una palabra, y con rogar á El *Graduado* no olvide lo que acaba de escribir y que le recordaremos dentro de poco tiempo.

SEÑOR GOBERNADOR

Es menester que constituya V. S. la Junta del Puerto, como la ley manda, pues la mayoría de los vocales aburridos de no hacer nada dimitieron y se fueron á casita.

Es menester que el puerto sea entregado á esa Junta y que se practique una liquidación de lo recaudado por derechos de carga y descarga.

Eso Sr. Salas, es lo que hay por hacer.

LIMPIEZA PÚBLICA

En Alicante anda la limpieza pública descuidadísima.

No tiene esta falta perdón, puesto que por mucho menos «freían», á multas los Tenientes Alcaldes y Alcaldes, al contratista que fué de la limpieza Sr. Aznar Lisó.

¿Quién multa ahora al Ayuntamiento que hace este servicio?

IDEAS SUELTAS

La senda de la virtud es muy estrecha; y el camino del vicio ancho y espacioso; y sus fines y paraderos son diferentes: porque el del vicio, dilatado y espacioso, acaba en muerte; y el de la virtud, angosto y trabajoso, acaba en vida; y no en vida que se acaba, sino en la que no tendrá fin; que como dice el gran poeta «Garcilaso»:

Por estas asperezas se camina de la inmortalidad al alto asiento, no nunca arriba quien de allí declina.

SUPOSICIONES Y CALIFICATIVOS

Jamás hubiéramos creído que hubiesen personas en el mundo de tan poco juicio que no comprendiesen cosas que están al alcance de todos. Y sin embargo el hecho es cierto.

Aquí se ha venido hablando y disparatando acerca de si un periódico dijo de la partida levantada en armas en Chelva que era de este ó del otro color; carlista ó latrofaciosa, y no contentos con eso los mismos mentecatos han censurado lo que han dicho los periódicos en los primeros momentos de tener noticia de la aparición de una partida en las serretas de Novelda.

Como la cosa vá picando en historia y hoy se calumnia á uno y mañana á otro por quienes se jactan de ser enemigos de los actos de fuerza, hemos de decir claro para que todos lo entiendan, que nada más fácil que una partida de bandidos se diga defensora de la libertad y de la República profanando estos sagrados nombres, y que los émulos de Cocala y el feroz Cura de Santa Cruz, se lancen al campo, y para desorientar á las autoridades hagan circular la noticia de que se trata de una partida republicana. También suele ocurrir que el gobierno «suelte», partidas al campo y finja una insurrección para darse el gustazo de aparecer ante el país como su ángel tutelar y el salvador de las instituciones.

De modo y manera que todo aquel periodista ó político que haga aspavientos ó los haya hecho por una apreciación ó noticia de un periódico refiriendo la aparición de una partida armada, es un imbécil de padre y muy señor nuestro.

Y al que le pique que se rasque y el que se dé por aludido con su pan se lo coma.

AYUNTAMIENTO

El viernes 14 de Mayo celebró sesión nuestro Ayuntamiento bajo la presidencia del señor Barón de Finestrat.

Leída el acta de la sesión anterior por el secretario fué aprobada sin enmienda.

También se aprobó el extracto de sesiones del mes anterior; retirase por no ser necesaria la petición de autorizar para hacer un pago con cargo al capítulo de imprevistos; se acordó sacar á concurso la petición vitalicia que disfrutaba el maestro de escuela fallecido D. Pascual Orozco; y por último aprobar un informe de la Comisión de Beneficencia en un expediente de lactancia, levantando enseguida la sesión el señor Presidente. Eran las siete de la tarde.

EL TREN DE LIMPIA

Dijo «El Republicano», que aplaudía el diputado monárquico conservador D. Juan Poveda García, por haber hecho venir á este puerto un tren de limpia; y nosotros, preguntamos ¿de qué sirve ese tren?

¿Cuándo viene el vapor remolcador? ¿Cuándo empieza á trabajar el tren de limpia?

¡¡Nunca!!
Conque véase el valor y la oportunidad del elogio del órgano de los «únicos» al Sr. Poveda.

COMITÉ

Se ha recibido en esta redacción el Acta del Comité republicano progresista de Belleu, y consecuentes con nuestro propósito de no publicar ningún Comité sin estar aprobado lo entregamos al Comité Provincial á los efectos consiguientes.

CONTRASTE

Verificado ya el contraste anual en esta capital y pueblos de su partido,

en conformidad á lo que previene el reglamento para la ejecución de la Ley de Pesas y Medidas, se continuará la expresada operación en los partidos judiciales de Elche, Orihuela, Doloras, Denia, Pegi, Callosa de Enxarria y Villajoyosa, debiendo siempre dar principio en los pueblos cabezas de partido, siguiendo en los demás de sus respectivas demarcaciones.

Los alcaldes facilitarán al fiel contraste ó sus ayudantes la colección de pesas y medidas tipos del Ayuntamiento y designarán los días de plazo para la representación en la oficina de los instrumentos de pesar y medida, haciendo todo, saber al vecindario por los medios de costumbre.

CAUSA FALGADA

Ha sido fallada ante la Audiencia territorial de Valencia, una causa hace ya tiempo incoada á instancia de don Carlos Faes contra el Sindicato de Riegos de la huerta sobre el pozo arteiano condenando al Sr. Faes en costas que serán de consideración sin duda alguna.

Dolores de cabeza y neuralgias curóse el Sr. Mario García, con el uso de las píldoras antidispépticas del doctor Heinzelman. —(Firma reconocida)

Precio del frasco: 3 90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

BIBLIOGRAFIA

Hemos recibido un ejemplar del precioso libro "Cuentos Ciclistas," por Manuel Corral y Mairá, escritor distinguido, vicecónsul de "La Unión Velocipédica Española," y métrico de la compañía ferroviaria de M. Z. A.

Con mucho gusto hemos leído el libro del Sr. Corral que es una colección de bonitos cuentos ciclistas que el autor dedica á todos los velocipedistas españoles.

No analizamos uno por uno todos los cuentos que contiene el libro. Nos ocurre citar el que se titula "La noche buena de Carvajal," por referir un suceso interesante de la guerra contra las kábilas que atacaron á Melilla. El relato está hecho con maestría y gran copia de detalles que revelan la buena imaginación del autor. Su originalidad é inventiva.

En resumen hemos leído "Cuentos Ciclistas," y hay en él bellezas de detalle; hay trozos descriptivos de innimitable verdad, hay figuras vivas, hay pinturas de relieve que se ven y se palpan como la rubia epiritual sevillana pura llamada Emilia que aparece en el cuento "La Sorpresa," sorriendo en bicicleta con deseos de sorprender á su Ernesto; hay ternura, hay sentimiento y hay una campaña en regla á favor de la vicieteta que los aficionados deben agradecer agotando la edición de Cuentos Ciclistas.

De 133 páginas en cuarto consta la nueva producción del ilustrado publicista Sr. Corral y en ella están comprendidos con la maestría que le es propia al autor muchos y buenos cuentos de amena lectura.

Esta obra se vende al precio de una peseta en las principales librerías de España.

Los pedidos deben hacerse á D. Fernando Fé, Carrera de San Jerónimo, 2 Madrid; ó al autor D. Manuel Corral y Mairá métrico de la compañía ferroviaria de M. Z. A., residente en Alcazar de San Juan (Ciudad Real).

SALUD INMEJORABLE

Certifico que las píldoras expectorantes del Dr. Heinzelman, son de un poder extraordinario para curar la tos. Sufriendo por mucho tiempo de esta enfermedad, tomé estas preciosas

píldoras y hoy gozo de una salud inmejorable.—Desiderio Latorre.—Firma legalizada.

Precio del frasco: 3 90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayo, 4.

VARIAS NOTICIAS

Teatro Principal.—Con regular concurrencia debutó el sábado anterior en nuestro coliseo la empresa «Eliseo Express».

La primera parte de la función se exhibieron en el Cinematógrafo varios cuadros siendo muy aplaudidos, teniendo que repetirse la llamada «El lago de los Cisnes».

Las audiciones fonográficas constituan la segunda parte y merecieron la aprobación del público el fandanguillo andaluz por «El Ramblero», un duo de cornetines y la romanza de baritono de la «Favorita» por Menotti.

En la última parte hizo su presentación el notable artista «Leo el Bohemio» gustando mucho los trabajos por la novedad y perfección con que fueron ejecutados.

—Ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño la distinguida señora doña Carolina Dagnino, esposa de nuestro querido amigo D. Juan Navarro de Castro.

Felicitemos á los venturosos padres con motivo de tan fausto suceso.

—Se encuentra en esta capital el distinguido médico de la Armada, D. Pedro Cabello, hijo político de nuestro amigo D. Rafael Terol, de paso para Fernando Poo, donde marcha destinado.

—En el día de anteayer fué presentado en el Gobierno civil un oficio firmado por el director de «La Revista» D. Juan Galtero dándose de baja por no hallarse conforme con la marcha de dicho periódico.

—Según noticias en breve se celebrará en esta capital el consejo de guerra para ver y fallar la causa instruida con motivo de los sucesos ocurridos en la «Serreta» de Novelda, el pasado mes de Diciembre.

—Ha fallecido en Toro el exdiputado republicano D. Manuel Ruiz del Arbol.

—Han ingresado en la cárcel los dos sujetos autores del hecho Rafael y Pepe Agulló, canteros de oficio que asesinaron á un hombre llamado Vicente Varó de 60 años de edad el sábado último.

Ha sido un buen servicio prestado por el celoso jefe de la Guardia Municipal Sr. Chumilla,

—Sin duda que la policía no tiene or-

den de perseguir el juego, pues las loterías de Garrofinos siguen funcionando en Alicante, como si tal cosa.

—Ayer llegó á Madrid D. Juan Povoda diputado á Cortes conservador, y el eminente juriconsulto Sr. Montero Rios.

—Ha marchado á Barcelona donde se ha establecido D. José Sella Cazorla de Novella, republicano nacional, Le acompaña su familia.

—En la Caja Especial de Ahorros de esta capital, se han verificado durante la última semana las siguientes operaciones:

793 empeños de alhajas, ropas y efectos comerciales, importando 11.463 pesetas.

638 desembolsos de id. id. id. por valor de 9.580 pesetas.

46 imposiciones por continuación y nueva, importando 9.542 50 id.

16 reintegros á cuenta y saldo por valor de 1.460 84 id.

SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE ALICANTE

D. Vicente Gadea Más, Director del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

Hago saber: Que desde el día 18 al 21 del actual, se expenderán en las oficinas de esta Dirección, los albalas de las Tandas 13.^a 14.^a y 15.^a (4.^a 5.^a y 6.^a de Verano) del corriente año para los regantes de las quince prezas de Monnegre cobrándose el impuesto ordinario de un centimo de peseta por minuto de agua, con arreglo á los Reglamentos vigentes.

Alicante 17 de Mayo de 1897.—Vicente Gadea.

LÍNEA DE VAPORES RÁPIDOS

DE

PEREZ Y HERMANO DE VALENCIA

SERVICIO SEMANAL FIJO

ENTRE

Alicante Valencia y Barcelona



Salidas de Alicante todos los martes.

Id. » Valencia » » miércoles.

Id. » Barcelona » » Sábados.

Por el acreditado y veloz vapor español PEREZ, capitán D. E. Llepis. Admite carga y pasaje.

Los señores viajeros podrán disfrutar durante la travesía de las inmejorables condiciones que reúne este vapor, con lujosos camarotes, luz eléctrica y camarotes independientes para señoras.

Agente en Alicante: Sres. Clement hermanos, calle de la Victoria, número 3.

COMPANIA DE NAVEGACION A VAPOR

de los Sres. SITGES Y SALINAS



Salidas para Orán todos los martes á las cuatro de la tarde.

Se admite carga y pasajeros para el punto indicado, ofreciendo el esmerado servicio que tienen ya suficientemente acreditado.

Consignatario en esta plaza, J. Sainas y Sempere, calle de San Fernando.

Servicio fijo regular entre Alicante, Argel y Orán por los magníficos vapores de gran marcha **CORREO DE ALICANTE Y SITGES HERMANOS.**

Salidas para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE

ALICANTE Y BARCELONA



VAPOR «LUIS PINZON»

Saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Corominas, Plaza Palacio y en Alicante, Guixot y Compañía, Esplanada 30.

TELEGRAMAS

Madrid 17 (11 n.)

Habana. Weyler Placetos muchísimos encuentros 66 insurrectos muertos; tropas 80 heridos.—Matila presentándose mayoría huyeron Cavite.—Recepción palacio gran concurrencia.

Bolsa: 64'60—30'30.

IMP. A CARGO DE V. SOLER

Doña Beatriz comparaba en su interior este lenguaje artificioso en que no vibraba ni un solo acento del alma, con la apasionada sencillez y arrebató de las palabras de su D. Alvaro.

Conoció que su suerte estaba echada irrevocablemente, y entonces con una resolución digna de su noble energía, respondió:

—Yo nunca podré amaros, porque mi corazón ya no es mío.

Tal era en aquel tiempo el rigor de la disciplina doméstica, y tal la sumisión de las hijas á la voluntad de los padres, que el conde se pasmó al ver lo profundo de aquel sentimiento, que así traspasaba los límites del uso en una doncella tan compuesta y recatada.

Algo sabía de los desdichados amores que ahora empezaban á servir de estorbo en su ambiciosa carrera, pero acostumbrado á ver ceder todas las voluntades delante de la suya, se sorprendía de hallar un enemigo tan poderoso en una mujer tan suave y delicada en la apariencia.

Con todo, su perseverancia nunca había retrocedido delante de ningún género de obstáculos; así es que recobrándose prontamente, respondió no sin un ligero acento sardónico que toda su disimulación no fué capaz de ocultar.

—Algo había oído decir de esa extraña inclinación hácia un hidalgo de esta tierra;

inmediata de la superiora. La comitiva del conde con don Alonso y algún otro hidalgo del país ocupaban una pieza algo apartada, mientras él sentado en un sillón á la orilla de la reja, aguardaba con cierta impaciencia y aún zozobra la aparición de doña Beatriz.

Llegó por fin ésta acompañada de su tía y ataviada como aquel caso lo pedía, y haciendo una ligera reverencia al conde se sentó en otro sillón destinado para ella en la parte de adentro de la reja.

La abadesa después de corresponder al cortés saludo y cumplimientos del caballero, se retiró dejándolos solos.

Doña Beatriz entretanto observó con cuidado el aire y facciones de aquel hombre que tantos disgustos le había acarreado y que tantos otros podía acarrearle todavía.

Pasaba de treinta años y su estatura era mediana: su semblante de cierta regularidad, carecía sin embargo de atractivo ó por mejor decir repulsaba, por la expresión de ironía que había en sus lábios delgados revestidos de cierto gesto sardónico; por el fuego incierto y vagaroso de sus miradas en que no asomaba ningún vislumbre de franqueza y lealtad, y finalmente por su frente alta y lujosa y finalmente surcada de arrugas, rastro de pasiones interesadas y rencorosas, no de la meditación ni de los pesares.

Venia cubierto de un rico vestido y traía

E. BOTI CARBONELL

Ferreteria

MAYOR 13.15 y 17

LOS CHORICEROS

CAFES TOSTADOS.—Hemos tenido el gusto de probar las muy selectas clases caracollito, Puerto Rico y Moka que directamente se traen, a consecuencia de su gran venta en el agradable establecimiento de MARIANO ALVAREZ, (Los Extramuros) y por su excelente paladar y exquisito aroma los recomendamos a los más exigentes aficionados. En el mismo establecimiento hallarán los consumidores las más exquisitas y escogidas muletas de Duchassa y del país; en quesos Gruyere y bola; plato, en galletas, dátiles y aditana; en licores, vinos y embutidos, podemos asegurar que tiene esta casa un artículo que reúne todas las condiciones de salud y veracidad que pueda darse en estos días.

MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS EXTREMEÑOS, PRINCESA, 19

COMPANIA DE NAVEGACION FLUVIAL Y MARITIMA ESPALIU Y COMPANIA

Antes Vinuesa y Compañía.—SEVILLA.



Servicio regular entre Sevilla y Marsella, por los vapores «Andalucía», «Manuel Espaliu», «Nuevo Extremadura», «Nuevo Valencia», y «García de Vinuesa», que saldrán de este puerto todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Pedro de Gaxiola, Palamos, Gijón y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatario en Alicante, Sucesora de Antonio Samper, Constitución, 8.

Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente, es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, el clorosis, el escrofulismo y las enfermedades que reconocen por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un energético tónico amargo, y como tal, poderoso digestivo, facilitando la formación de peptonas.

La deshidratación exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método y su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, a su autor V. Benet, Madrid, Melchor García, Capitanes, 1, duplicado, principal, Barcelona, Sres Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor.—Alicy, señora Viuda de Alfonso; Almagro, don Emilio Guzmán; Aspe, don Francisco Llorens; Barcelona, doctor Tremols, sucesor de Ferré; Madrid, Borrall y Miquel, sucesor del doctor S. món; Játiva, Martínez y don Rafael; Cantó; Valencia, Andrés y Fabiá, San Vicente 22 y en todas las principales farmacias de España.

YA ES SABIDO por todos los vicultores que no hay mejor remedio contra las enfermedades de la viña que el

Azufre Gris de Biabaux

MINERAL FRANCÉS



Es un remedio infalible contra el negro de los olivos y naranjos, y preservativo eficaz contra los pulgones, hormigas y otros insectos.

Recomendamos a todos los agricultores el empleo del

AZUFRE GRIS DE BIABAUX

como único eminentemente insecticida y fertilizante.

Para informes, diríjase al Representante de la Compañía Minera de Biabaux en esta provincia, D. ANTONIO GARCIA SOLER, Avenida del Doctor Gadea, 4.—Alicante.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FÁBRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

Roman Bono Guarner

ALICANTE

Los productos de esta Fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.

Se sirven peido con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

La Ceramica Alicantina

de Hijos de Jaime Ferrer y Compañía

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grande y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, núm. 39, teléfono núm. 18.

al cuello pendiente de una cadena de oro la cruz de Santiago.

Habiase quedado en pie y con los ojos fijos en aquella hermosa aparición, que sin duda encontraba superior a los encarecimientos que le habían hecho. Doña Beatriz le hizo un ademán lleno de nobleza para que se sentase.

—No h-ré tal, hermosa señora, respondió él cortésmente, porque vuestro vasallo nunca querría igualarse con vos, que en todos los torneos del mundo seriais la reina de la hermosura.

—¡Ojalá fuérais igualmente la de los amores!

—Galan sois, respondió doña Beatriz, y no esperaba yo menos de un caballero tal; pero ya sabéis que las reinas gustamos de ser obedecidas, y así espero que os sentéis.

Tengo además que deciros cosas en que á entrambos nos vá mucho, añadió con la mayor seriedad.

El conde se sentó no poco cuidadoso, viendo el rumbo que parecía tomar la conversación, y doña Beatriz continuó:

—Esusado es que yo os halle de los deberes de la caballería y os diga que os abro mi pecho sin reserva.

Cuando habeis solitado mi mano sin haberme visto, y sin averiguar si mis sentimientos me hacían digna de semejante honor, me habeis mostiado una confian-

za que solo con otra igual puedo pagaros.

Vos no me conocéis y por lo mismo no me amais.

—Por esta vez habeis de perdonar, repuso el conde.

Cierto es que no habian visto mis ojos él milagro de vuestra hermosura, pero todos se han conjurado á ponderarla; y vuestras prendas de nadie ignoradas en Castilla, son el mayor fiador de la pasión que me inspirais.

Doña Beatriz disgustada de encontrar la galantería estudiada del mundo, donde quisiera que solo apareciese la sinceridad más absoluta, respondió con firmeza y decoro:

—Pero yo no os amo, señor conde, y creo bastante hidalga vuestra determinación, para suponer que sin el alma no aceptaríais la dádiva de mi mano.

—Y por qué no, doña Beatriz, repuso él con su fría y resuelta urbanidad: cuando os llameis mi esposa, comprenderéis el dominio que ejerceréis en mi corazón, me perdonareis esta solicitud tal vez harto viva, con que pretendo ganar la dicha de nombraros mía, y acabareis sin duda por amar á un hombre cuya vida se consagrará por entero á prevenirnos por todas partes deleites y regocijos, y que encontrará sobradamente pagados sus afanes con una sola mirada de esos ojos.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Primera enseñanza.—Escuela de párvulos, elemental y superior y clase preparatoria para ingresar en la segunda enseñanza.

Segunda enseñanza.—Estudios de las asignaturas para obtener el grado de Bachiller y el título de Perito Mercantil, clases preparatorias para carreras especiales: francés, inglés, caligrafía, gimnasia, música, dibujo lineal, de figura, de paisaje y adorno.

Precios.—Alumnos internos: manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios pagados por trimestres anticipados.

Idem, medio pensionistas, manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios.

Para el ingreso en el Colegio, diríjase al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

CALLE DE BATEIN, 29.—ALICANTE